



Observatorio Salvadoreño sobre Drogas  
Sistema de Alerta Temprana El Salvador



# Alerta Pública por polvo rosado vendido como "Tuci" que contiene ketamina, éxtasis y cafeína

# SAT

Sistema de Alerta Temprana de El Salvador

SAT-OSD01-EXT-JUN 2023

# Este polvo es vendido como **Tuci** pero en realidad contiene otras sustancias

Según información oficial, se ha identificado la distribución de nuevas sustancias psicoactivas decomisadas en forma de polvo rosado, que está siendo distribuida y vendida para consumo local en la población salvadoreña.

## ¿Cómo luce el **Tuci**?



Bolsa de papel color negra con caricatura animada de zombie y polvos rosados en bolsa plástica transparente con cierre hermético



Bolsa de papel color negra con caricatura animada de zombie y polvos rosados en bolsa plástica transparente con cierre hermético y una cuchara

Dicho polvo rosado en bolsa de papel con la imagen de caricatura zombie está siendo vendido en el país como "Tuci", 2C-B o cocaína rosada.

Por identificación de laboratorio se confirmó que dicha sustancia contiene:



**Ketamina**



**MDMA 3,4-Metilendioxi-  
etanfetamina (Éxtasis)**



**Cafeína**

## Efectos perjudiciales para la salud

### Ketamina

Es una droga muy potente y extraordinariamente peligrosa. En dosis altas puede provocar pérdida de conocimiento, coma, convulsiones, derrames cerebrales, asfixia, hipertensión arterial y paro cardíaco.

Puede producir ataques de pánico y ansiedad. El consumidor puede perder la conciencia y la memoria. En personas deprimidas o en situación de inestabilidad emocional, la ketamina puede provocar intentos de suicidio y en personas fácilmente irritables o en estado de agitación puede potenciar comportamientos violentos.

### Sustancias del grupo de éxtasis

Agitación, dolor torácico, coma o insensibilidad (en casos extremos), ataque cardíaco, irregularidad o parada de los latidos, dificultad respiratoria, temperatura corporal muy alta, daño al riñón y posiblemente insuficiencia renal, paranoia, convulsiones, fuerte dolor de estómago, ataque cerebral (accidente cerebrovascular)

## Efectos no deseados:

- Aumento de la presión sanguínea y de la frecuencia cardíaca, golpe de calor.
- Agotamiento y posible depresión.
- Desasosiego, ansiedad y alucinaciones visuales y auditivas pronunciadas con dosis elevadas.
- Náuseas y vómitos.
- Hipertermia.
- Síndrome serotoninérgico.

## Efectos del consumo crónico:

- Desarrollo de tolerancia.
- Puede causar neurotoxicidad, problemas psicológicos y psiquiátricos y daños cerebrales y hepáticos.
- Puede causar depresión, ansiedad, agotamiento y dificultad para concentrarse.

## Cafeína

Es frecuentemente reportado como un adulterante de la MDMA. En modelos experimentales se ha demostrado que la coadministración de cafeína aumenta significativamente la toxicidad aguda por MDMA en ratas, con efectos como hipertermia y taquicardia, e incremento de la mortalidad. Se plantea, además, que la cafeína podría incrementar la neurotoxicidad a largo plazo inducida por MDMA y mediada por serotonina.

# ¿Qué Hacer?

En caso de intoxicación o de síntomas sugestivos de intoxicación por consumo de sustancias psicoactivas acudir de inmediato a la unidad de emergencia del hospital más cercano, quienes notificarán **al CIATOX teléfono 6027-1459 (atención 24/7)**.

Para deshabitación y rehabilitación por consumo de sustancias psicoactivas acudir a los **Centros de Prevención y Tratamiento de Adicciones de FOSALUD**, o llamar al teléfono: **2528-9727**.

